
広がる給食費無償化給食費無償化
学校給食の無償化実施自治体は 2017年末で 82自治体にとどまって
いましたが、2022年末には 254自治体へと、大きく広がっています。
　東京でも葛飾区、世田谷区、北区、中央区、品川区、荒川区など
に拡大。国際的な調査でも「育児支援施策として何が重要か」との
問いに日本で最も高いのは「教育費の支援、軽減」です。給食費の
無償化はこの声にも応えるものです。

補聴器助成補聴器助成でいきいき老後
補聴器助成の実施自治体は、2021 年７月までは 35自治体に過ぎ
ませんでしたが、今年４月現在で、144市町村にまで広がっています。
　新潟県では30市町村中、９割近い 26自治体で実施されています。
耳鼻咽喉科の医師は補聴器による認知症の予防効果を指摘します。
北九州市でも「補聴器助成でいきいき老後」の声を広げましょう。
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皆さんの声を届けて質問します  

６
月
議
会
は
、
武
内

和
久
市
長
の
も
と
で

の
本
格
的
な
予
算
編

成
に
対
す
る
論
戦
の

場
と
な
り
ま
す
。
相

次
ぐ
物
価
高
騰
に
ど

う
立
ち
向
か
う
の
か

が
問
わ
れ
て
い
ま
す
。

　

ま
た
「
子
育
て
日

本
一
」、
お
年
寄
り
が

暮
ら
し
や
す
い
北
九

州
を
ど
う
実
現
す
る

の
か
。

　

そ
し
て
「
軍
拡
で

は
な
く
、
平
和
の
準

備
を
」
―
。
原
爆
投

下
の
目
標
と
な
っ
た

北
九
州
市
か
ら
、
そ

の
声
を
大
き
く
広
げ

て
い
き
ま
し
ょ
う
。

6
月
議
会
日
程

◆本会議（開会） 1 日㈭
◆議会運営委員会 7日㈬
◆本会議（代表質疑） 　8日㈭、９日㈮
◆本会議（一般質疑） 　12日㈪～14日㈬
◆本会議・予算特別委員会 15日㈭
◆予算特別委員会　　　　  16 日㈮～21日㈬
◆予算特別委員会／市長質疑　　　　 23日㈮
◆常任委員会 26日㈪
◆予算特別委員会・議会運営委員会 27日㈫
◆本会議（閉会） 28日㈬

※請願・陳情の締め切りは6月16日㈮です

山内涼成 議員（一般質疑、30分）

●白島石油備蓄基地について
●カラス対策について

山内涼成 議員

伊藤淳一 議員（一般質疑、30分）

●〝５類化〟後の問題点について
●避難所の感染、高齢者等の対策について

伊藤淳一 議員

髙橋都 議員

高橋都 議員（一般質疑、30分）

●公共施設マネジメント計画について
●マイナンバーカード健康保険証について

出口成信 議員（一般質疑、30分）

●下関・北九州道路について

出口成信 議員

武内市長
本格論戦

と

給食無償化、補聴器購入助成の実現を

皆さんの声を届けて質問します皆さんの声を届けて質問します

本格論戦 給食無償化、補聴器購入助成の実現を給食無償化、補聴器購入助成の実現を

軍拡より、平和の準備・くらし支援を軍拡より、平和の準備・くらし支援を

永井佑 議員

永井佑 議員（一般質疑、60分）

●低用量ピルと生理について
●保育問題について
●教員の働き方について

荒川徹 議員（代表質疑、90分）
◆官民連携の行財政改革について
◆物価高から市民のくらし事業者の経営を守る
    対策について
◆高齢者福祉施策について
◆ジェンダー平等施策の推進について
◆地球温暖化防止対策について

荒川徹 議員



23年度予算編成で武内市
長と意見交換

日
本
共
産
党
市
議
団
は
４
月
17

日
、
武
内
和
久
市
長
と
田
島
裕
美

教
育
長
に
対
し
、「
2
0
2
3
年

度
北
九
州
市
予
算
編
成
に
あ
た
っ

て
の
提
案
」
を
行
い
ま
し
た
。
市

議
団
と
武
内
市
長
が
予
算
編
成
を

め
ぐ
っ
て
意
見
交
換
を
し
た
の
は

初
め
て
で
す
。

　

提
案
は
「
市
民
の
医
療
と
福
祉

の
充
実
」「
安
心
し
て
子
育
て
が

で
き
る
環
境
づ
く
り
」「
市
民
の

知
恵
と
力
を
活
か
す
ま
ち
づ
く

り
」「
憲
法
の
精
神
を
生
か
し
た

平
和
と
人
権
を
守
る
ま
ち
づ
く

り
」
の
4
本
柱
か
ら
な
り
、
項
目

数
は
２
６
０
に
及
ん
で
い
ま
す
。

　

議
員
か
ら
は
、
少
子
化
・
人
口

増
対
策
の
重
要
性
を
指
摘
し
た
う

え
で
、
学
校
給
食
に
つ
い
て
「
無

償
化
が
全
国
に
広
が
っ
て
い
る
。

北
九
州
で
も
実
現
を
」
と
求
め
ま

し
た
。

　

築
城
基
地
な
ど
へ
の
ミ
サ
イ
ル

配
備
や
北
方
基
地
の
強
靭
化
に
つ

い
て
、
市
民
の
安
全
を
守
る
立
場

か
ら
「
情
報
の
収
集
や
開
示
」
を

強
く
要
望
。
市
長
は
「
市
民
に
影

響
の
あ
る
こ
と
に
つ
い
て
は
ア
ン

テ
ナ
を
持
っ
て
お
く
こ
と
が
大

事
」
と
回
答
し
ま
し
た
。

　

ま
た
、
女
性
副
市
長
の
実
現
を

踏
ま
え
た
「
女
性
ヘ
ル
ス
ケ
ア
の

理
解
の
促
進
」
を
求
め
ま
し
た
。

　

４
月
26
日
開
催
の
臨
時
市

議
会
で
、
大
石
正
信
市
議
は

物
価
高
騰
支
援
問
題
を
取
り

上
げ
、
国
に
対
し
市
と
し
て
、

地
方
へ
の
交
付
金
を
増
額
す

る
よ
う
求
め
る
と
と
も
に
低

所
得
世
帯
な
ど
へ
の
一
刻
も

早
い
給
付
を
要
望
。
併
せ
て

物
価
高
騰
に
苦
し
む
す
べ
て

の
市
民
と
事
業
者
支
援
の
た

め
、
社
会
保
障
の
充
実
、
子

育
て
支
援
、
消
費
税
減
税
、

イ
ン
ボ
イ
ス
導
入
中
止
な
ど
、

抜
本
的
な
生
活
支
援
を
市
と

し
て
、
政
府
に
要
望
す
る
こ

と
、ま
た
、市
独
自
に
上
水
道
・

下
水
道
料
金
の
減
免
、
肥
料

価
格
の
高
騰
に
苦
し
む
農
家

へ
の
支
援
を
行
う
よ
う
求
め

ま
し
た
。

　

武
内
市
長
ら
執
行
部
は
市

独
自
の
上
乗
せ
支
援
や
、
物

価
対
策
と
し
て
最
も
効
果
の

あ
る
消
費
税
率
の
引
き
下
げ

を
国
に
要
望
す
る
こ
と
な
ど

を
拒
否
。
市
民
の
暮
ら
し
を

守
っ
て
ほ
し
い
と
の
願
い
に

背
を
向
け
ま
し
た
。

27
日
の
市
議
会
本
会
議
で

は
「
子
育
て
給
付
金
の
支
給

対
象
外
の
世
帯
に
対
し
て
幅

広
い
支
援
を
求
め
る
付
帯
決

議
」
が
全
会
一
致
で
可
決
さ

れ
ま
し
た
。

　

北
九
州
市
は
今
年
４
月
か
ら

市
営
住
宅
の
収
入
申
告
の
免
除

申
請
が
簡
単
に
で
き
る
よ
う
に

な
り
ま
し
た
。
認
知
症
の
方
が

毎
年
提
出
し
て
い
る
収
入
申
告

書
を
出
し
忘
れ
た
た
め
家
賃
が

２
倍
以
上
に
な
っ
た
問
題
を
出

口
成
信
議
員
が
議
会
で
取
り
上

げ
、
そ
の
改
善
を
強
く
要
望
し

た
こ
と
が
き
っ
か
け
と
な
り
ま

し
た
。

　

提
出
す
る
の
は
①
収
入
申
告

免
除
の
申
出
書
・
所
得

調
査
に
関
す
る
同
意
書

②
収
入
申
告
免
除
に
か

か
わ
る
意
見
書
―
の
２

種
類
。
意
見
書
は
介
護

従
事
者
（
ケ
ア
マ
ネ
）

な
ど
に
よ
る
簡
単
な
も

の
で
大
丈
夫
。
詳
し
く

は
党
議
員
団
に
連
絡
を
。

臨
時
市
議
会

大
石
議
員
、武
内
市
長
に
迫
る

認
知
症
の
方
な
ど
は
免
除
に

ケ
ア
マ
ネ
の
意
見
書
で
可
能

出
口
議
員
の
質
問
が
市
政
動
か
す

低
用
量
ピ
ル
ア
ン
ケ
ー
ト
で

生活支援・物価高騰対策を市営住宅の収入申告の申請

企業、医師、病院関係者と懇談

総務財政委員会 経済港湾委員会 教育文化委員会 保健福祉委員会 環境水道委員会 建設建築委員会
大石　正信 高橋　都 ◎永井　佑 荒川　徹 出口　成信 ☆〇山内　涼成

藤沢　加代 伊藤　淳一

日本共産党各議員の常任委員会配置 （◎委員長、○副委員長、☆議会運営委員）

武内市長（左端）に「予算編成にあたっての提案」を手渡す、共産党市議団

「簡単に免除申請できます」と
説明する出口議員

サンアクアＴＯＴＯの田中社長に
アンケートを説明する永井議員

４
つ
の
柱
、
２
６
０
項
目

市政懇談会のご案内
６月議会の開会にあたり、市民の皆さんの
ご意見・ご要望をお聞きする「市政懇談会」を、
下記の日程で開催します。入場は無料で、
どなたでも参加できます。
ぜひご参加ください。

◆と　き ６月３日㈯午後2時から
◆ところ 戸畑生涯学習センター

　

北
九
州
市
議
団

が
今
年
２
月
か
ら

取
り
組
ん
で
い
る

「
低
用
量
ピ
ル
ア

ン
ケ
ー
ト
」
に
つ

い
て
、
永
井
佑
市

議
は
病
院
、
企
業

関
係
者
と
懇
談
を

重
ね
ま
し
た
。

　

サ
ン
ア
ク
ア

T
O
T
O
㈱
で
は

応
対
し
た
田
中
江
美
社
長
が
、
自
ら
の
体
験
を
踏

ま
え
生
理
休
暇
の
取
り
に
く
さ
を
語
る
と
と
も
に

「
職
場
で
も
女
性
特
有
の
問
題
に
は
触
れ
て
い
な

か
っ
た
」「
誰
も
が
働
き
や
す
い
環
境
づ
く
り
の

た
め
、
こ
の
ア
ン
ケ
ー
ト
は
話
の
き
っ
か
け
に
な

る
」
と
話
し
て
く
れ
ま
し
た
。

　

病
院
関
係
者
と
の
懇
談
で
は
、
医
師
が
低
用
量

ピ
ル
の
誤
解
や
用
途
を
誤
っ
た
服
用
も
少
な
く
な

い
現
状
が
あ
る
と
指
摘
。そ
の
上
で
、「
１
つ
の
ツ
ー

ル
と
し
て
選
べ
る
よ
う
に
な
る
の
は
良
い
が
、
正

し
い
知
識
の
周
知
が
大
切
」
と
強
調
し
ま
し
た
。

※
ご
協
力
い
た
だ
い
た
ア
ン
ケ
ー
ト
の
集
計
結
果

に
つ
い
て
は
、
市
議
団
の
H
P

な
ど
で
後
日
公
開
し
ま
す
。

Ｑ
Ｒ
コ
ー
ド
を
読
み
込
ん
で
、

ア
ン
ケ
ー
ト
に
ご
協
力
お
願
い
し
ま
す
。


